
Comunicado 

Discurso inaugural del Dr. Enrique Fernández Fassnacht Secretario General Ejecutivo de 
la ANUIES 

La educación superior es un bien público. Las instituciones que ofrecen este nivel de estudios, 
con independencia de su régimen u oferta académica, tienen la responsabilidad social de formar 
hombres y mujeres en un sentido profesional, pero, sobre todo, humano. 

Este precepto que apenas se ha arraigado en las instituciones políticas y de gobierno de nuestro 
país, desde principios del siglo pasado se convirtió en un pilar del ser y quehacer de las 
instituciones de educación superior. 

Ahora nos encontramos en un momento social y políticamente complicado. Somos actores y 
testigos de un episodio de mucha confusión, desánimo e incredulidad derivados de un descuido 
histórico de las instituciones responsables de procurar justicia, evitar la impunidad y velar por el 
bien colectivo. Nuestros números en los indicadores internacionales están a la baja y, peor aún, 
la percepción nacional en materia de inseguridad no disminuye. 

Discursivamente, en los últimos años bastante hemos hablado del bono demográfico; sin 
embargo no hemos sabido qué hacer con él; no hemos sabido encauzar la energía de miles de 
jóvenes para la creación de un país que, dentro de su pluralidad lingüística, étnica y 
socioeconómica, sea más equitativo y con una base sólida de legalidad y respeto a los derechos 
humanos. 

Como sociedad avanzamos muy lentamente en la apertura de espacios que motiven a nuestros 
jóvenes a canalizar su enorme potencial humano y profesional; que los incentive a la reflexión 
y a una visión crítica de lo que funciona mal sin que sean descalificados ni perseguidos; que 
permitan afianzar en su imaginario el amor y trabajo por este país. 

Hago un exhorto para que desde nuestras instituciones educativas construyamos incentivos 
virtuosos. Debe quedar muy claro que el trabajo y la disciplina, personal y colectiva, son las 
únicas vías para la prosperidad. Es nuestro deber contribuir a que en el pensamiento de los 
estudiantes no esté la idea de que es más gratificante ser político o narcotraficante que 
profesionista o científico en los diferentes campos del conocimiento. No debemos permitir que 
en el imaginario colectivo de los jóvenes la búsqueda del poder sin sentido sea una carta de 
naturalización. Por ellos, y por nuestro país debemos redoblar nuestros esfuerzos. Las 
instituciones de educación superior debemos seguir trabajando por la mejora como aspiración 
permanente. 

Por otra parte, como ustedes saben, el pasado 30 de junio se celebró la Trigésima Octava 
Sesión Ordinaria del Consejo de Universidades Particulares e Instituciones Afines de la 
ANUIES. En dicha reunión, la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP se manifestó 
expresamente para que la apoyáramos con propuestas en temas diversos como el otorgamiento 
de los RVOES, el incremento de la cobertura, la evaluación y, en el caso de las IES públicas, 
con el tema del financiamiento. 

Me refiero a esa reunión en particular porque, desde mi punto de vista, aceleró una serie de 
proyectos que la Secretaría General Ejecutiva venía trabajando desde principios de este año. 
Al respecto hablaremos con mayor detalle en esta Sesión. 



No quiero dejar de mencionar un hecho a todas luces preocupante. Me refiero a las iniciativas 
que, hasta donde tengo conocimiento, están analizando los Senadores de la República, mismas 
que se refieren a la propuesta para reformar los artículos 5, 28 y 73 de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos, así como para expedir la Ley del Ejercicio Profesional  sujeto 
a Colegiación y Certificación Obligatorias. 

El debate, considero, se dará en los próximos días; sin embargo, ustedes tienen información del 
desplegado y postura de la ANUIES de fecha 22 de septiembre. 

Como es de apreciarse, tenemos muchos temas y materia de trabajo. Además esta reunión se 
verá enriquecida con las participaciones de nuestros invitados especiales: el Dr. Víctor Gerardo 
Carreón Rodríguez, Director Adjunto de Planeación y Cooperación Internacional del CONACYT, 
y el Ing. Rodrigo Guerra Botello, Secretario General de la FIMPES. 

Muchas gracias. 

  

Sesiona Cupria en el ITESM 

Con la presencia de veintisiete rectores y representantes de Universidades Particulares y Afines, 
convocados por la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior 
(ANUIES), se llevó a cabo la XXXIX Sesión Ordinaria del Consejo de Universidades Particulares 
y Afines (Cupria), en la sede central del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de 
Monterrey (ITESM), en Monterrey, Nuevo León. 

David Noé Ramírez Padilla rector del ITESM, aseguró que esta sesión de Cupria es de vital 
importancia para las Instituciones de Educación Superior (IES) particulares porque se confirma 
el compromiso que tiene la ANUIES con sus afiliadas »me congratulo y les doy la más cordial 
bienvenida, estoy cierto que al término de esta jornada de trabajo alcanzaremos nuevos 
conocimientos y afirmaremos los ya adquiridos, pero con una nueva visión que nos permita 
concretar objetivos». 

En tanto, el secretario general Ejecutivo de ANUIES, Enrique Fernández Fassnacht, dijo que 
independientemente del régimen u oferta académica de las IES, éstas tienen la responsabilidad 
social de formar hombres y mujeres en un sentido profesional, pero, sobre todo, humano. »Este 
precepto que apenas se ha arraigado en las instituciones políticas y de gobierno de nuestro 
país, desde principios del siglo pasado se convirtió en un pilar del ser y quehacer de las 
instituciones de educación superior». 

Además, Enrique Fernández hizo un atento llamado para que dentro las instituciones educativas 
se construyan incentivos virtuosos, y se opten por la apertura de espacios que motiven a los 
jóvenes a canalizar su enorme potencial humano y profesional, así como incentivarlos a la 
reflexión y a una visión crítica de lo que funciona mal sin que sean descalificados ni perseguidos. 

Por otra parte: »Como ustedes saben, el pasado 30 de junio se celebró la XXXVIII Sesión 
Ordinaria del Consejo de Universidades Particulares e Instituciones Afines de la ANUIES 
(Cupria). En dicha reunión, la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP se manifestó 
expresamente para que la apoyáramos con propuestas en temas diversos como el otorgamiento 
de los RVOES, el incremento de la cobertura, la evaluación y, en el caso de las IES públicas, 
con el tema del financiamiento» afirmó el directivo de ANUIES. 



Cabe destacar que con la finalidad de enriquecer las temáticas de Cupria, se contó con la 
participación de Víctor Gerardo Carreón Rodríguez, director adjunto de Planeación y 
Cooperación Internacional del Conacyt, y el Ing. Rodrigo Guerra Botello, secretario general de 
la FIMPES. 

 


